
質
問
順
序

質問者
（議席番号）
（会派名）

質問の要旨
質問
相手

1

新型コロナウイルス感
染症対策による小規模
事業者経営支援の継続
について

①コロナウイルスの長期化による影響により、特に利益率の低い事業所等あ
らゆる業種が売り上げ不振となっている。給付金の継続はできないか。
（①２０１８年に対して　②１０％以上減少） 市長

2 空き家対策について

①山間部における農地付き空き家が特に増えているが、特別枠として優先し
て提供できないか。（有害鳥獣対策、荒廃園対策、担い手不足、祭り、草刈
り等の人材不足解消の為）

市長

①住宅料の見直しについて

②入居中及び退去時の修繕の負担区分について

③事業者契約による短期（１か月単位）での賃貸はできないか。

④老朽化により用途廃止が進んでいるが、今後の計画は。

1
令和４年度に向け農業
助成の方針は

①令和４年度の農業助成（補助金）の計画は。
・農産物品目
・農業従事者
・農業経営形態

市長

①国東市内の地域協議会・地域支え合い活動等、先進地区の活動を市内全体
に広げていくのか。

②将来の国東市のため、新たな福祉政策（高齢化社会政策）が必要では。
※生涯現役を目指した①発想②政策③実行
・高齢者の雇用の推進
・退職者世代の農業（自営業）等
・６５才以上「スポーツ・文化活動・レクレーション・ボランティア・サロ
ン（週１・月１）」の推進

①小学校５・６年生向けの放課後英語学習について
・１校だけの実施で市内小学校の平等性に欠けると思うがどう考えるか。

②中学校放課後英語学習事業について
・２年間実施し評価委員会の評価は。また、インターネットによる遠隔学習
で中学校間の平等性が保たれるか。

③中学校放課後学習塾事業について
・他中学との平等性は保たれるか。また、自主的に民間学習塾に通う生徒と
の平等性は。

市長

市長

教育長

2
石川泰也
（4番）

（緑風会）

2
令和４年度に向けての
福祉政策について

3
令和４年度実施として
提案されている放課後
学習事業について
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質問事項

1
堀田一則
（13番）
（新風会）

3 市営住宅について



①ゴミ袋の値段も、３市での協議事項に入るとの説明をしてきたが、各自治
体独自の問題ではないのか。この問題は、３市での協議事項としてどう扱わ
れてきたか。

②現在有料のゴミ袋価格を、半額にすることを考えられないか。

③脱炭素社会実現に向け、プラスチック製品の分別に向け国も取り組みを始
めたが、国東市での取り組みはどうするのか。

①「みどりの食料システム戦略」をどう受け止めているか。この中で、有機
農業の割合を25％に引き揚げることが示された。国東市が計画していた堆肥
センターは、この方針に合う計画であるが再考すべきではないか。
　現在でも無農薬や低化学肥料栽培に取り組む農家もあるが、国東市の中山
間地域での農業復興にも大きな役割を持つことになる。空き家対策、移住者
受け入れなどの政策とともに、地域を支える人材の確保に繋げられないか。

②農家の加入する作物別の共済制度とは別に「収入保険制度」ができた。農
家の掛け捨て分に対する補助制度はできないか。

③米価の下落に対する支援対策は行うべきと考えるがどうか。

④燃料費の高騰は農家の経営も圧迫するほどになっている。国東市での支援
計画はないか。

⑤「水田活用の直接支払交付金」の見直しについて、改悪ではないか。どう
受け止めているか。

①PCR検査について
・大分空港でのPCR検査は、まんえん防止措置の期間のみとなるのか。
・今後の対応について、県へ延長するよう申し入れるべきではないか。
・国東市内でのクラスター発生後のPCR検査は、どこで行われているのか。

②繰り返すコロナ感染拡大深刻な影響を受けている中小業者への支援を行う
べきではないか。再度の市独自の給付金、家賃や固定費の支給を考えられな
いか。

③検査キットを市民への配布はできないか。または、安価で購入できる支援
策は考えられないか。

④２月から販売している商品券の販売状況はどうか。

⑤市民に対する商品券配布はできないか。

1
脱炭素なまちづくりに
ついて

①カーボンネガティブ宣言と実施事業について

市長

①団塊の世代と言われる方々が5年後80代になり始める。認知症対策が急務
と思うが考えられる施策は。

②民間の活力を活かしたまちづくりの推進について

3 地域再生計画について

①鶴川商店街周辺観光拠点推進プロジェクトにおいて、拠点にテレワーク施
設が必要か。

市長

市長

市長

市長

4

坂本隆之
（1番）

（無所属の
会）

2
住み続けられるまちづ
くりについて

市長

3
白石德明
（5番）

（共産党）

1 ゴミ行政について

2 農政について

3 コロナ対策について



質
問
順
序

質問者
（議席番号）
（会派名）

質問の要旨
質問
相手

回答書
作成課

①令和４年度主要事業について
・新たな取り組み事業について
・米価下落の補償対策について

②担い手対策について
・農業法人組合に、まちづくり協力隊員等はどうか。
・ネギ研修生の営農指導について
・農業後継者協議会を育成できないか。

③道の駅の動向について
まちづく
り推進課

①進捗状況について

②包括連携協定書調印は、どんな効果が期待できるか。

①１８才式典になった経緯について

②アンケートの内容とその結果について

③１９才の方が後になった経緯について

①登録数について

②移住者の現状について

③空き家の現状について

④移住促進対策について
・空き家調査について
・既に移住している方の協力を。

①運転免許証返納者への支援
・国東市の免許返納者の現状は。
・他の市町村はバス乗車券の配付やシニアカー購入助成等の支援策があるが国
東市の支援策は。

総務課

②投票率の向上支援
・入院患者及び施設入所者の投票
・郵便投票の対象者について
・新型コロナウイルス感染者並びに濃厚接触者の投票について

選挙管理
委員会

①消防団員の出動基準について
・その他火災時に消防団員に出動要請しない理由は。

②消防団員数の現状は。

①包括連携協定の取組と、SDGsの取組の進捗状況と今後のプランは。
政策企画
課

②カーボンネガティブ宣言（表明）についてどのようなプランを立て取組んで
いくのか。 環境衛生

課

③古民家再生協会とどのように連携し空き家対策に取組んでいくのか。
活力創生
課

市長

社会教育
課

市長
活力創生
課

市長

消防長 消防本部

3
野田忠治
（11番）
（新世会）

2

高齢者支援について

1

2

持続可能な国東市の実
現について

1

3 消防行政について

丸小野宣康
（15番）
（新風会）

空き家バンクの進捗状
況について
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2 宇宙港について

3

■2月24日（木）

質問事項

1
木田憲治
（16番）
（新世会）

1 農業政策について

成人式について

市長

農政課

市長
政策企画
課

市長



2 国東市成人式について

①成人式を１８歳で実施するとの報告があったがアンケート調査と結果が違
う。再検討の必要があるのでは。

市長
社会教育
課

3
野田忠治
（11番）
（新世会）


